

■ Titular del Medio Ambiente presentó primer informe RETC local

Depositán industrias en drenaje del DF más de ocho toneladas de plomo al año: Delgado

■ NOTIMEX

El drenaje y alcantarillado de la ciudad recibe al año poco más de ocho mil kilogramos de plomo y otros contaminantes como níquel y etanol, que son desechados por establecimientos industriales, de comercio y de servicios.

La secretaria del Medio Ambiente local, Martha Delgado, dio a conocer el primer Informe de Registro de Emisiones y Transferencia de Contaminantes (RETC) del Distrito Federal 2006.

El RETC es una base de datos nacional con información de sustancias contaminantes emitidas al ambiente, que son transferidas en el agua residual y/o en los residuos peligrosos.

El informe revela que, según los censos económicos de 2004, existen en la ciudad 340 mil establecimientos industriales, de comercio y servicios que arrojan, cada uno, al sistema de drenaje y alcantarillado dos mil 814 kilogramos de plomo en promedio al año.

El plomo es el contaminante descargado en mayor cantidad al agua, seguido del níquel y el cadmio. Por sector, la cantidad de plomo arrojada al agua por año son: servicios, mil 314 kilogramos; industria, mil 145 kilogramo, y comercio 355 kilogramos.

De la emisión de contaminantes al aire, indica que el principal es el

dióxido de carbono (CO2), con más de 547 mil toneladas anuales; los emisores principales son las industrias de bebidas y tabaco, y la alimentaria, debido a sus altos consumos de combustible.

Entre otros contaminantes en el listado destaca el estireno, con más de 10 mil toneladas anuales, provenientes de la industria del plástico y hule; le siguen el tolueno y el etanol, del sector de las bebidas y el tabaco.

En ese sentido, la secretaria del Medio Ambiente capitalina, Martha Delgado Peralta, descartó que ante la situación económica difícil que vive el país se pretenda relajar las medidas encaminadas a tener una ciudad mejor regulada y con mayor calidad de vida.

Destacó que, por el contrario, se luchará para que la sustentabilidad sea un valor que apunte a la competitividad de la ciudad de México, porque una ciudad más limpia, mejor regulada y con mayor calidad de vida siempre es más competitiva.

El desarrollo sustentable de la ciudad favorece a los sectores de la industria, el comercio y los servicios, aseguró la funcionaria.

En la Quinta Colorada del Bosque de Chapultepec, comentó que el informe responde a la obligación que se tiene ante la sociedad para que conozca las emisiones y transferencias de sustancias químicas

que podrían presentar un peligro para su salud o para el medio ambiente.

Al enumerar las características del informe dijo que este tiene información directa de 20 establecimientos, aunque para 2007 esa cifra es de más de 450 empresas.

El informe incluye la estimación de la emisión y transferencia de sustancias calculadas a partir de un análisis de la información ambiental presentada por más de tres mil 200 fuentes fijas, lo que permite tener un marco de referencia para el RETC de la capital.

La funcionaria del Gobierno del Distrito Federal afirmó que con ese instrumento la industria tiene la oportunidad de comparar sus registros respecto al nivel de emisiones contaminantes y pugnar, con las autoridades, por disminuir esas cifras cada vez más.

Ante el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), Miguel Mirón Manzur, dijo que no habrá sobre-

regulación para las industrias, pero sí se deberá ratificar el compromiso del sector con el desarrollo sustentable de la ciudad.

A su vez, Mirón Manzur señaló que el informe dará la pauta para tomar las acciones necesarias para combatir el deterioro ambiental en la ciudad de México.

